

Gascon et Normand

LES REBOUTEUX

M. CLEMENT CHAPPELLE

MARCHAND DE ST-STANISLAS

Serait devenu consommateur s'il n'eût employé

LE VIN à la CREOSOTE de HETRE du Dr ED. MORIN.

DR. ED. MORIN & CIE, QUÉBEC.

Messieurs,

J'ai fait usage de votre VIN A LA CREOSOTE DE HETRE pour une bronchite chronique qui me faisait souffrir depuis bien longtemps et menaçait de dégénérer en consommation. Votre remède m'a soulagé de suite et n'a pas tardé à me rendre la santé. Je vous autorise à publier cette lettre afin d'encourager ceux qui souffrent des bronchites à faire usage de votre VIN A LA CREOSOTE DE HETRE.

Votre très obligé,

CLEMENT CHAPPELLE.



Deux menteurs, l'un Gascon, l'autre Normand, faisaient route ensemble.

Arrivés dans une plaine, ils aperçurent une oie qui s'écroulait s'étant éloignée de ses compagnes. Courir sus, la saisir malgré ses cris, fut promptement fait. Nos gens n'étaient pas des plus scrupuleux sur le bien d'autrui.

—Faut de la conscience, disait le Normand, mais pas trop n'en faut : l'excès nuit en tout... A qui appartiendra l'oie ?

C'était là le point essentiel.

—Il faut la partager, dit le Gascon.

—Non pas, répond le Normand.

Couper par la moitié une si belle bête ? Oh non ; ce serait un meurtre. Tenez, si vous voulez, l'oie appartiendra tout entière à celui qui, pendant la nuit, aura fait le plus beau rêve.

—Accepté, dit le Gascon.

Sur le soir, nos voyageurs entrent dans une auberge. Après un mince souper, ils se souhaitent cordialement le plus beau rêve et se retirent chacun dans la chambre qui lui avait été assignée, non sans avoir confié l'oie (prudence est mère de sûreté) à la garde de l'aubergiste ; ce qui prouve d'une manière décisive que Gascon et Normand avaient l'un envers l'autre une confiance réciproque.

—Quel rêve pourrais-je faire ? se disait le Normand, quel rêve pourrais-je donc faire pour avoir l'oie ?

Après avoir longtemps cherché et probablement trouvé, il s'endort satisfait. Notre Gascon, de son côté, ne perdait pas son temps : il plumait l'oie, la faisait rôtir et la mangeait en compagnie de l'aubergiste et de sa famille (c'étaient de ses compatriotes).

Le lendemain, dès l'aurore, le Normand arrive dans la chambre de son compagnon de voyage.

—Ah ! mon cher, continue-t-il, le beau rêve que j'ai fait ! Figurez-vous que j'étais monté sur un char attelé d'oies comme on n'en saurait voir, et je voyageais dans les airs.

—Mon ami, répondit le Gascon, je le sais bien : je vous ai vu partir, et dans la crainte que vous ne revinssiez pas de si tôt, nous avons mangé l'oie. Laissez gâter une aussi belle bête, c'eût été un meurtre. Parole de Gascon ou de Normand, car nous nous valons l'un et l'autre, l'oie était délicieuse... Demandez plutôt à notre hôte : il en a mangé sa bonne part.

Tant il est vrai qu'un menteur a la main assez heureuse pour rencontrer sur son passage un plus menteur que lui.

Que la joyeuse aventure de ce Gascon et de ce Normand nous rappelle aussi le proverbe qui : *un menteur est père qu'un voleur.*

PUDEUR ECOSSAISE

Les journaux ont annoncé déjà que les autorités de Glasgow avaient déclaré immoraux un certain nombre de tableaux, œuvres d'artistes en vue, et qu'elles en avaient interdit l'exhibition en public. Il semble que cet accès de prudence écossaise ne fait qu'augmenter d'intensité au lieu de se calmer :

M. William Dierkin, marchand de tableaux, vient, en effet, d'être cité devant le tribunal de police de Glasgow pour avoir exposé, dans sa devanture, au grand scandale du public, un tableau représentant *le Marché des esclaves au Caire*.

Plusieurs témoins ont affirmé, sous serment, qu'après avoir regardé le tableau incriminé ils avaient perdu beaucoup de leur innocence.

Le juge, après avoir regardé une photographie du tableau incriminé produite à l'audience, fut frappé d'une telle confusion qu'il se cacha le visage dans son mouchoir. M. Dierkin ne put obtenir son acquittement qu'en promettant au juge de ne vendre aucune photographie du tableau, cause de cette confusion si profonde.

Maman et Bébé.

—Alors, demande le petit, les gens qui se font crémer vont en enfer ?

—Oui mon ami, et ils brûleront éternellement.

—Mais puisqu'ils arriveront déjà rôtis ?

Des procès récents ont remis à l'ordre du jour "les rebouteux". Voilà une occasion de parler des remèdes du bon vieux temps.

D'après Avicenne, les grains d'aubépine pris dans du vin blanc guérissent de la gravelle ! D'après Cardan, la grenouille des buissons, coupée et mise sur les reins, guérit souvent les hydropiques.

On peut également, pour se débarrasser d'une impureté ou d'un corps étranger entrés dans les yeux, cracher immédiatement trois fois ! Pour se garantir de toutes les maladies, il suffit, d'après un auteur du douzième siècle, de cracher sur le soulier du pied droit, ou sur les cheveux qu'on s'arrache en se peignant, et cela avant de les jeter à terre.

Enfin pour se maintenir en parfaite santé, un empirique conseille de manger, à jeun, quatre branches de rue, neuf grains de genévre, une pomme sèche, du sel, le tout pilé ensemble !!

Voulez-vous guérir de la goutte ? Rien n'est plus simple : Pilez, et prenez dans un verre de vin, une pierre qui se trouve dans la tête de quelques poissons, et vous serez sûr du résultat. Seulement, une chose importante, et qui n'est malheureusement point enseignée par la prescription, c'est de connaître le genre de poissons indispensables à la formule.

Avis aux pêcheurs qui seraient tentés de faire l'expérience.

Un maire plein d'ardeur, c'est le maire d'un petit village de la Seine-Inférieure.

Tiens pénétré de l'importance de ses fonctions municipales, il se demande chaque soir ce qu'il pourra bien faire le lendemain pour se révéler administrateur modèle. L'autre jour, il va trouver le préfet de son département, et lui dit :

Monsieur le préfet, je voudrais bien prendre des arrêtés, ainsi que cela se doit ; seulement, je suis un peu embarrassé ; indiquez-moi donc comment il faut que je fasse.

—Tenez, lui répond le préfet en lui tendant un livre ; voici un manuel où vous trouverez toutes les formules dont vous pouvez avoir besoin.

Le maire remercie et s'en va. Une fois chez lui, il se mit à la besogne. Bientôt les murailles municipales disparurent sous les affiches administratives. Que d'arrêtés ! Il y en avait un pour régler l'envolvement des neiges, pour les bains froids, pour le carnaval, pour le 14 juillet, pour toutes les saisons...

Dans son zèle, M. le maire avait copié le manuel depuis la première jusqu'à la dernière page !

Il paraît que l'esprit de l'homme n'est vraiment lucide que pendant l'hiver. A partir du printemps, il s'exalte, se fausse, devient anormal, les idées s'obscurcissent et les actes s'en ressentent.

Il est à croire que le savant qui a découvert cela a fait cette remarque, les pieds sur les chenets, pendant les grands froids.

Du reste, excessivement commode, ce système, dans nombre de cas.

Un amoureux qui, le printemps venu a fait à une jeune personne les plus tendres serments, pourra toujours lui dire plus tard :

—Ca ne compte pas ! Je ne savais pas ce que je faisais à ce moment là !

Quand les électeurs reprocheront à leur député de manquer à ses promesses, celui-ci aura une réponse toute prête

—Mes promesses ! s'écriera-t-il. D'abord, quand vous les ai-je faites ? Au mois d'août, n'est-ce pas ? Eh bien, à cette époque, je n'étais pas lucide ?

Un grand-père vient voir le petit fils qui lui est né dernièrement.

La nourrice, en le lui présentant, dit :

—Il ressemble à monsieur.

Et comme le grand-père sourit d'incrédulité, elle ajoute :

—Tiens, parbleu, il est comme monsieur, puisqu'il n'a ni dents ni cheveux.

Les enfants s'amuse. Quelle différence y a-t-il dans le travail d'un maître d'armes, d'un bijoutier et d'une couturière ?

Il n'y en a pas ; tous font la même chose : Le maître d'armes pare les coups, le bijoutier pare les couds, la couturière parle et coud.

DAVID CARRIGAN—Marchand de Bois et Charbon, No 52 rue Langevin. Bureau et Dépôt, en arrière de la Manufacture de Coton. Cour, No 267 rue St-Jacques, St-Henri. Tel. Bell 5305. Charbon de 1re classe criblé et rentré à domicile sans charge extra. Le seul qui prie le charbon à perfection. Bois de Corle de trois pieds et demi de long, scié des deux bouts. Prix réduits.

NOEL BEAUPRE

Fabricant de Boîtes, 191 rue des Seigneurs, coin du petit Canal O'gilvie.

M. Beaupré est le seul Canadien-Français qui fabrique les Boîtes dans la partie Ouest. Nous espérons que tous marchands en gros de Montréal se feront un devoir de l'encourager. Toutes commandes exécutées promptement. Téléphone 3115.

C. GUINDON

MARCHAND-TAILLEUR

3683 RUE NOTRE-DAME.

Habillements faits à ordre, en Tweeds anglais, français et écossais, ainsi que Serge et Drap. Choix varié à donner aux pratiques.

John A. Bulmer & Cie.,

MARCHANDS DE BOIS DE SERVICE.

Constamment en mains les Bois Francs de toutes sortes, Pin, Épinette, Pruche, Latte, Charpente, etc. Aussi, un grand assortiment de bois chauffés et préparés avec soin à demande.

Clos : Coin rues St. Charles Borromée et Dorchester, et au Canal, au pied de la rue Guy.

Une commande est sollicitée.

George Bradshaw & Cie.,

MARCHANDS DE BOIS,

Manufacturiers de Boîtes, etc.,

41 rue du Busin, près de la rue McCord.

Spécialité—Bois pour allumer, \$2.00 le gros voyage.

CHAS. FORTIER

Marchand de Peintures, Huiles, Vernis, Mastique, Vitres, Tapisseries et Ferronneries.

No 2780, rue Notre-Dame, St-Henri.

Les lecteurs du "Canard" feront bien d'encourager Fortier, parcequ'il est l'homme du peuple. Il vend à très bon marché.

F. Lefebvre Tel. 3940 F. E. Duquet

F. LEFEBVRE & Cie

Peintres de Maisons et d'Enseignes. Colorage, Imitation et Tapisserie. Spécialité : Lincrusta, Walton, pour Décoration d'Églises.

103 RUE MANSFIELD, MONTREAL.

Nous employons que des ouvriers de 1re classe.

Une visite est sollicitée.

ONESIME MARTEL

Marchand de Bois et Charbon.

Toujours en main toutes sortes de Charbon et Bois.

427 Rue des Seigneurs

Clos : coin des rues Albert et Lamontagne. Bois scié sur demande à prix réduit. Livré gratis.

Une commande est sollicitée.

F. TREMBLAY

Moulins à Planer et à Scier et fabricant de Portes, Chassis, Jalousies, Moulures, Etc.

Tourage, Découpage et Ouvrage de Menuiserie de toute description.

392 à 400 Rue William, Montréal.

Bell Tel. 8426

PHARMACIE

Prescriptions préparées avec le soin le plus minutieux.

CHARRON

Drogues et Produits Chimiques à des prix modérés.

J. H. F. CHARRON

Pharmacien

1078 Rue Notre-Dame

En face de la rue St-David.

Tél. 9325.

Service de nuit.

DEMENAGEMENT

A l'occasion du déménagement, au coin de la rue Versailles, en face de mon présent magasin, je vendrai à sacrifice les marchandises suivantes :

Tapisserie à 3/4 la pièce, en montant. Poêles de cuisine, avec les ustensiles ; Ferrement au complet pour les bâtisses, etc, etc.

ANDRE LEROUX,

2315 et 2317 rue Notre-Dame.

CHARLES FORTIER

Marchand de Bois et Charbon

Avis à ceux qui donnent leurs ordres à bonne heure pour l'hiver. Nos prix sont les plus bas.

3041 RUE NOTRE-DAME.

St-Cunigonde.

PIERRE PICARD

MAITRE-CHARRETIER

Etant propriétaire de voitures de déménagement, wagons, trucks, voitures de grosse ouvrage, tombereaux à charbon, etc, etc, sollicite le public de son patronage. Tout ouvrage exécuté avec célérité et sûreté. — 449 RUE GRAND-TRONC.

N. Robert & Chouinard

Marchands de Bois et Charbon

Bureau et Cour : 3642 Rue Notre-Dame,

Vis-à-vis l'Église, St-Henri

Téléphone No 1323. Bois scié sur commande

T. BIENVENU

MARCHAND DE BOIS ET CHARBON

Bois scié sur commande.

3785 Rue Notre-Dame

Coin de la Rue Beaudoin ST-HENRI

JOSEPH FABIEN

Entrepreneur Plâtrier.

Ouvrage en Ciment une spécialité.

47 Rue Knox. Pointe St-Charles.

Tout ouvrage exécuté avec soin et à des prix modérés.

A. POUPART

Marchand de

Bois et Charbon

Bois scié et fendu.

Paille, Foin, Avoine, etc, etc, en gros et détail.

Téléphone Bell 124

584 Rue Dorchester

COIN DE LA RUE BEAUDOIN ST-HENRI

ARTHUR BISSONNETTE

No 12

RUE LAMONTAGNE

ayant exposé ses différentes Patentes Améliorées à l'Académie Parisienne des Inventeurs, à Paris, pour FÈTES A GIBBYAUX, pour les différents modèles des pieds, a obtenu un Diplôme et une Médaille d'Or.

Une visite à son établissement est sollicitée.



HOTEL RIENDEAU

La maison par excellence pour les touristes. Balcons et terrasse. Vastes salons, chambres richement meublées. Service de première classe.

En face de l'Hôtel-de-Ville et du Palais de Justice.

A quelques pas des bateaux et des gares de chemins de fer.

38 et 60 Place Jacques-Cartier

Jos. Riendeau,

Propriétaire.

REBUS

ON SON

EXPPLICATION DU DERNIER REBUS

Vanasse est casé dans le port de Montréal.

Vanne — as et k — sé dans le port de Montréal.

ON SON

EXPPLICATION DU DERNIER REBUS

Vanasse est casé dans le port de Montréal.

Vanne — as et k — sé dans le port de Montréal.